

EL ASUNTO DEL GENERAL HERNANDEZ

Pedimento del Procurador de Justicia

Ya se sabe que por orden del Sr. Presidente de la República se han seguido practicando diligencias en el asunto del Gral. Juan H. Hernández, Jefe de la 2ª Zona Militar, por el delito de abuso de autoridad, que se dice cometió en la persona del Teniente Juan Montoya.

El Gral. Manuel García, nombrado Juez especial para conocer del negocio, absolvió a Gral. Hernández, pasando el fallo en revisión al Supremo Tribunal Militar, como en su oportunidad dijimos.

Ahora, como nota de actualidad, debemos informar que el Gral. Eduardo Zárate, que se avocó al conocimiento de la citada causa, ha pedido—según dice El Tiempo—que se declaren nulas todas las diligencias que se han practicado hasta hoy.

POR MAS DE 35 AÑOS DE SERVICIOS.

La Secretaría de Guerra y Marina, acaba de concederle al Mayor de Caballería, Sr. Manuel Torres, el diploma respectivo, para que pueda usar la Cruz y Placa de Constancia de 1ª clase, por más de 35 años de servicios.

El Sr. Torres, es vocal del primer Consejo de Guerra de esta Plaza.

EL NUEVO PALACIO DE JUSTICIA PENAL

ES PROBABLE QUE SE INAUGURE HASTA ENERO.

Está ya casi terminado el edificio que con empeño han procurado que se construya, los Sres. Ministro de Justicia Lic. D. Joaquín Baranda y el Procurador Lic. Emilio Alvarez, frente a la Avenida de Revillagigedo y a un costado de la Antigua Cárcel de Belén.

El Palacio de Justicia Penal, presenta una fachada airosa, elegante y sobria de adornos; contiene tres pisos, un patio amplio y un vestíbulo perfectamente dispuesto. En el piso bajo, habrá dos salones de Jurados, uno amplísimo, lujosamente decorado y con localidades para quinientos concurrentes y el otro más reducido; pero perfectamente acondicionado para el objeto á que se le destina. Las oficinas del servicio y del Conserje del edificio.

En el primer piso, habrá local para los cinco Juzgados Correccionales y el Ministerio Público en turno; en el segundo piso, se pondrán los cinco Juzgados Criminales, y oficinas para los señores Agentes del Ministerio Público, Defensores de oficio, etc., etc.

Cada Juzgado contará con las dependencias necesarias, de manera que exista la separación necesaria entre testigos, procesados y acusadores. Las labores del Juzgado, podrán llevarse á cabo con el secreto debido y el Juez tendrá una pieza especial, para poder comunicarse directamente con los procesados. Todos estos departamentos serán decorados y amueblados con la seriedad y elegancia debidas.

Todos los Juzgados comunicarán por medio de un corredor especial con el interior de la cárcel, de la cual, sin embargo, quedarán suficientemente separados.

MURIO POR FIN COMO RATA

Dimos cuenta á nuestros lectores de que Luisa Rojas, sirviente de la casa del Sr. Pablo Fist, se había envenenado comiendo unas rebanadas de pan que tenían arsénico para las ratas.

Luisa fué remitida en estado de mucha gravedad al Hospital Juárez, y el miércoles avisó el Administrador al Juzgado 2º Correccional, que Luisa Rojas había fallecido, víctima de su imprudencia.

La causa instruida con tal motivo se archivó.

ROBO A UNA PROFESORA

Otra criada infiel.

Diariamente la prensa da cuenta de robos rateros en que muchas veces los pillos saltan á las señoras en plena vía pública, y se ponen á forcejear hasta que logran despojarlas de su portamonedas ó de sus alhajas.

Esta plaga se ha hecho extensiva aun con las criadas, pues casi todos los días huyen llevándose las alhajas de sus amas como sucedió días pasados con la Sra. Silva que vive en la 3ª del Reloj núm. 7, en que una de sus sirvientas, le robó

cerca de \$ 2,000 en alhajas, dinero y ropa, sin que hasta ahora la policía la haya aprehendido.

Un caso semejante pasó antes de ayer con la conocida profesora en obstetricia, Sra. María P. Millán.

Fuó llamada con urgencia para asuntos de su profesión, dejando al cuidado de su casa, á la Mari-cala, á una de sus criadas de nombre Angela.

Cuando regresó encontró la casa abandonada habiendo notado inmediatamente la falta de un reloj de mesa, un quinque, también para mesa, y por fin cuando penetró á su recámara, encontró, su guarda ropa abierto, del cual la infiel criada había extraído ropa, dinero y alhajas por valor de \$ 200.

No sabemos si la Sra. Millán haya dado aviso á la policía aunque suponemos que sí, para que se persiga á la doméstica.

RIÑA POR UN TOSTON FALSO

José Sánchez, fué á la tienda «La Fama mexicana», á comprar unos cigarros, los que le dió el dependiente Amado García.

Aquel pagó con un toston que después García le rechazó diciendole que era falso. Sánchez á su vez manifestó que esa moneda no había dado y se entabló una disputa de lo que resultó una riña.

Saltó el mostrador García y se dieron ambos de bofetadas hasta que intervino la policía, la cual solamente remitió á Sánchez á la Comisaría.

No sabemos por qué el comisario hizo la consignación de Sánchez nada más, estando probado que hubo riña de la que sacó él, la peor parte.

El asunto se consignó al Juzgado 2º de Distrito.

NIÑO EXTRAVIADO.

A la Inspección General de Policía se ha presentado el Sr. García Rojas con el objeto de manifestar que su hijo el niño Juan García Rojas, de cuatro años de edad se había extraviado.

Se ha ordenado á las Inspecciones de policía que si llevasen al niño García Rojas á alguna de esas oficinas, den aviso inmediatamente á la superioridad.

PELIGRO PARA LA SALUBRIDAD.

Hace poco se derrumbó la esplanada del Puente de Santiaguillo, y ahora que se está levantando están encontrándose animales muertos y legumbres en estado de putrefacción, lo cual, si no se toman las debidas precauciones, puede ser causa de que por esos rumbos se desarrolle una epidemia.

Lo que comunicamos al Consejo de Salubridad para los fines consiguientes.

FALSO AGENTE DE SANIDAD

El jueves fué consignado al Sr. Gobernador del Distrito, un individuo de nombre Jesús Fernández, quien fingiéndose Agente de Sanidad, pretendía explotar á unas mujeres en la Plazuela de la Palma.

Ya otras veces ha sido consignado este individuo por el mismo motivo.

LA FERIA EN HUAMANTLA.

En Huamantla, población perteneciente al Estado de Tlaxcala han comenzado las fiestas con motivo de la feria que anualmente se celebra.

Para la temporada de feria ha sido contratado el matador mexicano Valentín Zavala con su cuadrilla.

UN PICADOR EN BELEN.

La Sra. María Guadalupe Bustos se presentó en el Juzgado 2º Correccional interponiendo querrela en contra del picador de toros José Calleja, á quien acusa de los delitos de injurias y difamación.

El Sr. Peón del Valle decretó el auto de formal prisión del mencionado colega de Pegote y Agujetas.

TEODULO BAZ E IGNACIO CORRAL

Instalan y componen: CAMPANAS ELECTRICAS.—TELEFONOS. PARA-RAYOS.—LUZ ELECTRICA. CUADROS INDICADORES.—ETC., ETC., ETC. PLANTAS TELEFONICAS DENTRO Y FUERA DE LA CAPITAL.

—PRECIOS COMODOS.— TRABAJOS GARANTIZADOS. DESPACHO: 2ª de la Pila Seca núm. 7. MEXICO.

ESCANDALOSO ROBO

En Amozoc, se cometió últimamente un robo con escandaloso.

Los hijos de Caco extrajéronse de la casa del Sr. Abraham García, varios objetos de valor y entre otros unas guarniciones.

El robado se quejó luego con el Juez Correccional del lugar, pero éste es tan activo en el cumplimiento de sus obligaciones, que por toda contestación, refirióse que dijo al quejoso, que si no sabía quiénes eran los ladrones, él no tomaría para nada, cartas en el asunto, porque creía que ello sería tiempo perdido.

No nos parece que merezca calificarse de bueno este modo de administrar justicia. Cuanto más obscuro é intrincado sea un delito, más deben empeñarse las autoridades en perseguir á sus autores y procurar esclarecerlo y descubrirlo.

OTRA VEZ LOS ROBA-CHICOS

Hace poco fué una señora al Museo Nacional llevando en brazos á un hijo suyo, como de dos años de edad.

En uno de los salones soltó al niño para que anduviera, y en un momento de distracción una mujer arrebató á la criatura y echó á correr.

La madre pudo alcanzar á la ladrona en el patio del establecimiento, y después de quitarle á la criatura, con ayuda de la policía entregó á la mujer á la autoridad correspondiente.

MODIFICACION TRASCENDENTAL

En el cabildo que el Ayuntamiento de Puebla celebró la noche del miércoles, presentó unas proposiciones el Regidor Velasco para que conforme á los planos remitidos por el Sr. Ingeniero Hall, se modifique la fachada que en el proyecto de reforma tenía señalada al Palacio Municipal.

Tal modificación consiste en suprimir las torres indicadas en dicho proyecto, substituyéndolas con una especie de frontispicio semejante al que tiene por remate la fachada del Palacio de Minería de México.

No nos parecerá malo el cambio que se va á hacer, siempre que su realización no demande un gasto mayor que el que se tenía ya acordado, pues en todo caso, las piezas que con tal remate van á construirse serán de alguna utilidad, mientras que las torres que se suprimen no habían de proporcionar aprovechamiento práctico ninguno.

Quedaron aprobadas las proposiciones.

APREHENSION DEL "FRUTERO."

El miércoles último, el Agente de las Comisiones de Seguridad, Abraham L. Casillas, aprehendió á un individuo de apodo «El Frutero», cuyas señas y alias coinciden con las del matador de Velázquez, quien como saben nuestros lectores, fué encontrado muerto en la Plazuela del Salto del Agua.

Como «El Frutero» había herido también de gravedad á Jesús Morales, se lo llevó al Hospital; pero éste dijo que no lo conocía ni era su herido.

«El Frutero» 2º fué puesto en libertad y ahora se busca al 1º.

EL ASUNTO MONTERDE.

Don Antonio Monterde y su esposa, han sido condenados en primera y segunda instancia por la acusación contra ellos presentada por el Sr. Francisco Martínez por ocultación de bienes.

La sentencia los condena á alistar dichos bienes para entregarlos, y la pago de gastos y costas.

"SILBERIO CHICO" HERIDO.

Nos dicen de Chihuahua, que el lunes último, al bajar el aplaudido diestro Diego Rodríguez «Silverio Chico», de un coche de sitio, los caballos que tiraban de él se desbocaron, arrastrando un buen tramo al espada, que sufrió varias lesiones y la fractura de la pierna izquierda.

Como está impedido para terminar su contrata en la plaza de esa ciudad, ha salido para México, en donde se curará.

NO HUBO ESCANDALO EN "EL NUMERO UNO."

Informados en buena fuente, podemos asegurar que la noticia que publicamos en nuestro número correspondiente al jueves, referente á un escándalo ocurrido en la cantina con cuyo nombre encabezamos estas líneas, es de

todo punto inexacta, pues el escándalo lo armó un francés en la calle, á inmediaciones del citado establecimiento, pero no porque en él hubiera ni siquiera hecho consumo, pues si iba en estado de completa ebriedad, se debía á sus visitas á otra cantina.

El Sr. Rábago se preocupa demasiado por la reputación de su casa y buen cuidado tiene de que no se repitan casos como el que desgraciadamente ocurrió allí á raíz de su inauguración y que no pudo evitar entonces.

Así cumple á nuestro deber aclarar una nota que resultó exagerada.

LAS FIESTAS DEL 16 DE SEPTIEMBRE.

En todas las Inspecciones de policía se nota gran animación para preparar las fiestas en conmemoración de nuestra Independencia.

El jueves en la tarde, la Junta Patriótica de la 6ª Demarcación, se reunió en el despacho del Inspector Don José M. Reyes, con objeto de discutir el programa que será uno de los más escogidos.

ASALTO Y ROBO.

Por un camino cercano á Chalco, iba un sujeto de nombre Luis Macario García que llevaba algunos objetos de valor y dinero en efectivo.

El mencionado hombre fué asaltado, por unos facinerosos, los que le quitaron todo lo que llevaba, huyendo en seguida.

El robado se presentó ante la autoridad á quejarse de lo que le había pasado, é inmediatamente salió la policía en busca de los ladrones, pero no pudo capturarlos.

LA FIESTA DEL LUNES.

Un grupo de obreros ha organizado para el lunes próximo, una fiesta en honor de Gualtemoc, último emperador azteca.

Dicha fiesta se efectuará la mañana del mencionado día, en la glorieta del Paseo de la Reforma, en donde se levantará una tribuna para que hagan uso de la palabra algunas personas nombradas para el efecto.

La música del Estado Mayor tomará parte en esto, con el fin de que la fiesta resulte más animada.

Juan, que tiene pundonor

y que adora á su mujer,

cundo la falta ha de ser

con TALISMAN DEL AMOR.

A \$2 Estuche en las Droguerías Belga, Profesa y de Zuleta.

Va por correo remitiendo \$2.25 en timbres postales, Apartado 405, México.

J. M. Amézcuca Moreno

participa al público que están á la venta sus maravillosas pastillas para curar radicalmente todas las enfermedades de la sangre, el mal del pinto, las escrófulas, las enfermedades de la cintura, la anemia y todo lo que emana de la impureza de la sangre. Antes se vendía la medicina en pomos, pero hoy se ha condensado en pastillas, fáciles de llevarse en el bolsillo y que se enviarán por correo, previo pago de \$1.50, valor de la caja, y además 15 centavos por gastos de correo. Están en pomos para las personas que así lo deseen. Las pastillas contienen todas las virtudes curativas del líquido y pueden tomarse en la oficina, en el ferrocarril, sin molestia alguna. La nueva forma de la medicina necesita ca alto grado á los enfermos. Hágase la prueba y se palparán las ventajas. De venta en todas las Droguerías y Boticas y en el Depósito General, Alcaicería núm. 11, México.

Importante á los fabricantes de fideos.

Color alemán en polvo, enteramente inofensivo. Lata de medio kilo, \$2. Depósito: Droguería del Elefante. San José el Real 21.

Premio a la constancia.

Los numerosos y constantes clientes de la gran cartería y almacén de abarrotes, cristalería, etc., «La Coronación de la Virgen», esquina de la Estampa de Balvanera y 1ª de la Merced, recibirán como regalo de Navidad y Año Nuevo, elegantes y preciosos almanaques exfoliadores que próximamente llegarán de Europa.

Hotel de los espantos.

Llega un viajero á un cuarto de hotel, deja su maleta y ésta vuela; se quita el saco y descendiendo como el Sr. de la Cantolla; se desprende los pantalones, y también vuelan; se quita las botas y caminan solas, se acuesta, y la cama desaparece, todo en medio del espanto y desesperación del cliente. Por supuesto que este precioso juego nada más puede verse en el Cinematógrafo de la 1ª de San Francisco núm. 1.

«La Cubana.»

Recomendamos esta marca de cigarrillos, estio Habana, como los mejores que se laboran en el país.

Contienen las cajetillas una bonita historia de una mujer en elegantes cromos.

Pídanse en todos los estancillos y tiendas.

CAIDA DE UN TECHO.

Desecando probarles á los albañiles que son chambones, se vino abajo, ayer, parte de una casa que se levanta en la 1ª de Revillagigedo, resultando un peón lesionado.

El sobrestante ha sido citado ante la autoridad, para recompensar su ciencia, que no está muy bien apuntalada que digamos.

DEMANDA DE DIVORCIO

En esta semana será fallado un juicio de divorcio seguido reservadamente en el Juzgado 1º de lo Civil. El esposo que lo solicita es un caballero español.

APRENDIZ DE JUEZ.

Asegura un periódico que en el Distrito de Cuatitlán un joven abogado sin práctica ni aptitudes, funge de Juez, no obstante que desconoce la legislación del Estado.

Añade el colega que con frecuencia se quejan los litigantes de los errores judiciales que comete y piden que regrese á la Escuela de Jurisprudencia á perfeccionar sus estudios.

Hay que agregar que el juececito es de muy mal genio y no sabe la manera de tratar correctamente á los que ocurren á su oficina, á quienes considera gañanes ó peones de albañil.

Si es así, la queja es muy justa.

CASTIGOS INJUSTOS.

Dice un periódico que el profesor de Historia Universal de la Escuela Preparatoria, porque algunos alumnos hacían ruido llamó á un Prefecto y escogió á su arbitrio á 13, á los que aplicó la pena de expulsión por seis meses, y á los demás les apuntó cuatro faltas, haciéndose notar que á los que tienen nueve no se les concede examen.

Asegura el mismo periódico que ninguno de los trece expulsados tomó parte en el ruido que tanto indignó al profesor, quien cuando se enoja castiga á todos por parejo.

Si es cierto lo que dice el colega, eso constituye una injusticia la que debe mediar el director.

Tesoro escondido.

Varias personas han descubierto una gran riqueza en la casa número 27 de la calle de los Arcos de Belén. Ese tesoro consiste en una infinidad de camas de latón de la marca de El Vulcano, que fabrica Don Juan Navarro.

Es infalible.

El gran secreto del Dr. Adrián Rodríguez, para curación completa de las enfermedades del estómago. Pídanse precios y recomendaciones á la calle del Progreso número 12. Teléfono 571.

Especialidades de Toluca.

Chorizos en manteca, 75 centavos lata. Chorizones, 63 centavos docena, 6 centavos uno. Longaniza 25 centavos los 400 gramos.

Canoa número 5, altos, mano izquierda.

Cajetas de Celaya

Hoy, lunes 14 de Agosto, llegó nuevo surtido de envinadas, quemadas y blancas.

De venta, Canoa núm. 5, altos, á los precios de 12, 18 y 30 centavos.

Los templos de la Santa Veracruz y San Hipólito.

El nuevo decorado de estas Iglesias en su parte exterior es completamente moderno, porque se está cubriendo de elegantes avisos que alegran esa concurridísima avenida.

Muchas solicitudes de avisos hay para esos lugares, porque es bien conocido el numeroso y ocioso público que por allí transita. Los arreglos para pintar avisos en estos templos, deberán hacerse con la Compañía Moderna «La Anunciadora», callejón de la Condesa núm. 6.

BAÑOS DE EL HAREN.

CALLE DEL COLISEO NUEVO NUM. 12.

Tarifa de precios:

Para señoras.

Baño turco-ruso.....\$ 1 00
Idem de tina especial..... 0 75
Idem idem general..... 0 50
Idem de regadera..... 0 25

Para señoras.

Baño de tina especial..... 0 75
Idem de regadera..... 0 25

Abonos de diez baños.

Duchas y regadera..... 2 00
Baño general de tina..... 4 00
Baño especial de idem..... 6 00
Baño turco-ruso..... 8 00
Baños de 5 a. m. á 10 p. m.
El Propietario,
J. F. GONZALEZ.